

El empleo cierra uno de sus peores veranos de la última década

EL MERCADO LABORAL PIERDE 90.600 TRABAJADORES ENTRE MAYO Y SEPTIEMBRE/ La afiliación sube en 18.295 personas en septiembre, el peor dato desde 2019, y el desempleo también crece en 19.768 parados.

Pablo Cerezal. Madrid

El mercado laboral sigue dando síntomas de agotamiento. Después de unos datos muy buenos entre enero y mayo, el ritmo de creación de empleo se sigue ralentizando de forma muy significativa. En concreto, en septiembre apenas se generaron 18.295 puestos de trabajo respecto al mes anterior, lo que supone un 37,5% menos que en el mismo mes del año pasado y el peor dato desde 2019. Aunque esta cifra podría pasar relativamente desapercibida, ya que al fin y al cabo es todavía positiva, a lo largo de la temporada estival se han acumulado varios meses particularmente malos para el mercado laboral. Con ello, entre mayo y septiembre se han destruido 90.604 puestos de trabajo, lo que supone uno de los peores veranos para el empleo de las últimas dos décadas, en un periodo que suele ser neutro o ligeramente positivo en este aspecto.

En septiembre se generaron 18.295 puestos de trabajo con respecto al mes anterior, hasta los 20.724.796 afiliados a la Seguridad Social, de acuerdo con los datos que publicó ayer el Ministerio de Seguridad Social, unas cifras que se quedan por detrás de los avances de los tres años anteriores y que no bastan para compensar las fuertes pérdidas de agosto (cuando el mercado laboral se dejó 185.385 puestos de trabajo) ni tampoco los débiles datos de los dos meses anteriores, ambos muy por debajo de la media. Además, también las cifras del paro, publicadas por el Ministerio de Trabajo, apuntan a las dificultades del mercado laboral, ya que el último mes el número de desempleados creció en 19.768 personas, lo que no solo supone el peor dato para este mes desde 2018, sino también una decepción para el consenso de analistas, que preveían un descenso de 12.200 desempleados. Con ello, el número de parados se sitúa en 2.722.468 personas.

Por sectores

Esta debilidad del mercado laboral se debe a que la destrucción de empleo en los sectores estivales apenas se ha visto compensada por el avance de la ocupación en aquellos sectores que deberían haber visto

EL EMPLEO SE RALENTIZA

> Afiliados a la Seguridad Social

En millones de personas.



Expansión

Fuente: Ministerio de Inclusión y Seguridad Social y Ministerio de Trabajo

> Empleo en septiembre de cada año

En número de personas.

2012	-86.174
2013	-22.242
2014	12.182
2015	8.916
2016	12.025
2017	26.318
2018	22.899
2019	3.224
2020	84.013
2021	57.387
2022	29.286
2023	18.295

LA DESIGUAL EVOLUCIÓN DEL EMPLEO

Creación/destrucción de empleo en septiembre. Nº personas.



Expansión

Fuente: Ministerio de Seguridad Social

cómo su actividad vuelve a arrancar en septiembre, además de la reducción de las plantillas en el sector público. En concreto, el comercio se ha dejado 41.078 afiliados a la Seguridad Social entre agosto y septiembre, seguido de la Administración Pública y Defensa (39.480), de la hostelería (34.744) y, en menor medida, las actividades sanitarias (8.347), el empleo doméstico (4.771) o las actividades artísticas y recreativas (4.334), mientras que el único sector que ex-

perimenta una gran alza en la ocupación es el educativo, con la incorporación de 88.413 profesionales tras acabar las vacaciones de verano, seguido de las actividades administrativas (19.816) y la agricultura (17.247). Sin embargo, el empuje de la agricultura se debe casi exclusivamente a la vendimia ya que el sector sigue muy penalizado por la sequía, con la pérdida de 23.845 puestos de trabajo el último año.

Otros elementos que apuntan a la desaceleración del

mercado laboral son el número de contratos, que se han contraído especialmente en el caso del empleo indefinido, y el paro registrado en los servicios públicos. Así, en septiembre registraron 623.439 contratos indefinidos, lo que supuso un descenso del 19,6% respecto al mismo mes del año anterior, unas cifras que duplican el descenso de los contratos temporales y que contrastan ampliamente con los datos de los tres primeros meses del año, todos ellos en

Madrid, el gran foco de creación de empleo

Las cifras del mercado laboral son particularmente heterogéneas, ya que Madrid se ha convertido en el gran foco de la creación de empleo en septiembre, sumando 47.764 afiliados a la Seguridad Social respecto a agosto, muy por delante de Canarias (9.956), Cataluña (9.394) y País Vasco (8.496). Unas cifras que contrastan con la intensa destrucción de empleo en Baleares, Andalucía, Galicia, Cantabria, Asturias, Extremadura o Aragón.

positivo. Y, por otra parte, el número de parados ha aumentado en 19.768 personas, hasta los 2.722.468 desempleados. Aunque las cifras no son particularmente negativas, ya que el paro sigue reduciéndose con fuerza respecto al año pasado (219.451 parados menos que en septiembre de 2022), sí es cierto que los analistas esperaban una intensa reducción del desempleo, de 12.200 personas.

Editorial / Página 2

El Gobierno activa otra palanca de la 'Operación Campamento'

Expansión. Madrid

El Gobierno desbloqueó ayer un nuevo hito en la *Operación Campamento*, que persigue construir en un suelo propiedad del Ministerio de Defensa en Madrid hasta 12.000 viviendas, de las que al menos un 60% serán protegidas. En concreto, el Consejo de Ministros autorizó al organismo autónomo del Instituto de Infraestructura y Equipamiento, que depende del Ministerio de Defensa, la venta de 1,63 millones de metros cuadrados a la Entidad Pública Empresarial de Suelo (SEPES).

“Hoy hemos dado un paso más en el desbloqueo administrativo de esta situación para ir dando los pasos administrativos necesarios para esta gran operación, que fundamentalmente tiene como objetivo dar respuesta a la necesidad de demanda de vivienda a precio asequible”, señaló la ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez.

La ministra recordó que esta operación está dentro del plan estatal de vivienda 2022-2025, que tiene como objetivo dar respuesta a esa demanda de vivienda, junto con la ley de vivienda que se aprobó al final de la última legislatura.

“El Gobierno pretende que la vivienda deje de ser un problema para millones de personas, especialmente para las familias y personas jóvenes, para convertirse en un derecho, que las administraciones públicas garanticemos el derecho de acceso a una vivienda digna”, ha concluido.

La semana pasada el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, denunció en el pleno municipal la “parálisis” del Gobierno central ante la *Operación Campamento*. Su desbloqueo llegó en 2022, cuando los Ministerios de Defensa y de Transporte, Movilidad y Agenda Urbana firmaron un protocolo de colaboración para la cesión de terrenos militares con el objetivo de construir 12.000 viviendas, de las que más de la mitad serán protegidas.

Además, el Gobierno ratificó en mayo un acuerdo entre el Ministerio de Transportes, el de Hacienda y el de Defensa para que éste último transmita terrenos de su titularidad a la entidad pública de suelo Sepes para promover otras 20.000 viviendas en 34 municipios.